

COLUMNAS DE 28 MAYO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZON DIARIO MILENIO AUTOR CARLOS MARIN

Las 'moléculas' con curul de Morena

Por Joaquín López-Dóriga me enteré que una vividora del erario con inmunidad de diputada federal, secundada por 76 legisladores de su empoderado partido Morena y del Trabajo como *abajofirmantes*, es "responsable de la producción" de un video (*cápsula 11*) de *respuesta a los medios de comunicación y periodistas conservadores que atacan para desestabilizar al gobierno federal*, en el que un pobre tonto, ingenuo y charlatán perora:

"Medios de comunicación *conservadores* no quieren diálogo crítico, no quieren debatir, no quieren cumplir con su función de informar y dar voces a *todos*. Antes, *sumisos* al poder, ahora encabezan una *crítica perversa* contra el gobierno. Inundan *las redes* con mentiras y medias verdades. Dividen, confrontan, *violentan*. Azuzan en nombre del poder político y económico conservador. *No les gusta* que los rebatan. *Periodistas conservadores*, los oligopolios de la verdad terminaron. La opinión pública no es la opinión publicada. No monologuen desde sus púlpitos. La libertad de expresión es de todos. Todos los días la ejercen plenamente. *Escuchen al Presidente*, pregunten, debatan, critiquen, no se arrebatan, éntrenle al diálogo. Así, no...".

Pese a que el mequetrefe se refiere a las "redes", la "responsable de *producción*" ilustró el video con primeras planas de diarios y portadas de revistas que los adictos a la 4T llaman "tradicionales", y con imágenes televisivas y fijas de: Ciro Gómez Leyva, Enrique Krauze, Pablo Hiriart, Carlos Loret de Mola, Raymundo Riva Palacio, Denise Dresser, mi querido Joaquín, Sergio Sarmiento, Pedro Ferriz de Con y Óscar Mario Beteta (a mí me agarró de su pendejo, abriendo la galería con una de mis intervenciones para *Diálogos por la democracia* en algún auditorio, y en mi casa, grabando para *El asalto...* de MILENIO televisión).

El nombre de la pobre diabla es María de los Ángeles Huerta del Río, quien a principios de abril, en una sesión de la Comisión de Cultura y Cinematografía de la Cámara de Diputados, dijo la estupidez de que "*nadie del sector cultural se está muriendo de hambre* ni es pobre; no es momento para *pedir dinero* al gobierno"; promueve que los erráticos informes oficiales cotidianos de la pandemia se transmitan "en cadena nacional", y es la misma que en mayo de 2019 fue captada roncando con la corpulenta figura escurrida en su curul mientras era discutida la contrarreforma educativa que tanto le importaba a su partido, y que después tuiteó: "Fue un *parpadeo de décimas de segundo...*".

Chaquetera del oficio que quién sabe cómo pudo ejercerlo, según se ufana, en Televisa, *El Financiero* y *La Jornada*, o "enseñarlo" en el Tecnológico de Monterrey, la ENEP Acatlán y las universidades Iberoamericana y del Valle de México, esta promotora de persecuciones y linchamientos contra periodistas pertenece a la especie *becco parasitu moléculis* de los lacayos con derecho de apartado que se desviven por lamer las suelas presidenciales en Palacio Nacional.

COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LÓPEZ DÓRIGA

La gira de AMLO, ¿pero qué necesidad...?

Les urge normalizar como sinónimo de eficacia y liderazgo. Pero el pinche virus neoliberal no coopera.

Florestán

Hace un mes, el Presidente anunció que la política de sana distancia y confinación se mantendría hasta el 30 de mayo, pasado mañana, cuando todavía no alcanzamos el pico de la pandemia y el número de muertos aumentó ayer a 8 mil 597 y los casos a 78 mil 23.

No obstante, estas cifras y la confirmación de que el pico se alcanzará en junio, López Obrador anunció ayer su intención de reanudar sus giras el martes, lo que para mí es una imprudencia, un riesgo

innecesario y un mal ejemplo para quienes aún tendrán que permanecer aislados.

El recorrido iniciará el martes en Cancún y terminará el domingo en Veracruz; que va para dar el *banderazo* de arranque de obras en cuatro etapas del tren maya, como si no pudieran iniciar sin él, y terminará en el Coatzacoalcos. Que de ida viajará en avión y de regreso en coche. Y que las reuniones de seguridad y las mañaneras serán el miércoles en Mérida, el jueves en Campeche, el viernes en Villahermosa y el sábado en Coatzacoalcos.

Un viaje presidencial implica el movimiento, aunque él no le perciba, de cientos de personas entre el personal de su ayudantía, de apoyo, de giras, de logística, de su oficina de prensa, de producción de televisión, de reporteros y camarógrafos, de las policías estatales y municipales y del personal militar que con toda razón protege sus reuniones, recorridos y hoteles, más la gente que acuda a verlo, *charros neoliberales* los calificó ayer, lo que potencializa el peligro de contagios, de lo que él no está exento, al contrario, por ser, como yo, del grupo más vulnerable por la edad y la salud.

Pero él ya se quiere ir de gira el martes cuando, insisto, el semáforo seguirá en rojo, lo que obliga al confinamiento.

No sé cuál es la necesidad salirse de Palacio e irse de viaje, pero sí cuál es la imprudencia y el riesgo, impropio de un jefe de gobierno.

Ojalá López-Gatell le diga el lunes que no y el Presidente le haga caso.

RETALES

1. CIFRAS. Lo anterior a pesar de que ayer se registró la tercera fecha con mayor número de defunciones, 463, la anterior fue de 501, y la más alta en contagios, tres mil 463, superando la del martes, de tres mil 455, cifras que seguirán aumentando;

2. RESBALÓN. En la conferencia de prensa de salud en Palacio, al doctor Alomía se le fue una gráfica: No, esa no, la otra, dijo. Y quitaron la de letalidad en México comparado con el resto del mundo, donde nuestro país aparece en el séptimo lugar general con 11 por ciento de letalidad, y el país con la cifra más alta del continente americano, lo que el Presidente discutía por la mañana; y

3. LUCES. También había asegurado que solo habría un semáforo nacional para las 32 entidades y ayer por la tarde la Secretaría de Gobernación anunció que habrá semáforos regionales mientras que algunos gobernadores aseguraron que solo respetarían los suyos. Les digo, el desmadre.

COLUMNA TRASCENDIÓ DIARIO MILENIO

Que como se preveía, la comparecencia del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, terminó en descalificaciones y sombrero virtuales y la bancada del PAN en el Senado de hecho anunció que lo denunciará por "violencia política y de género". Resulta que el funcionario calificó las críticas opositoras de "fabricadas" y "perseguir intereses políticos", mientras que a la legisladora Alejandra Reynoso no solo le reprochó desconocer el tema sanitario, sino que le diagnosticó "déficit de atención".

Que después de la exitosa convocatoria que logró la presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Rojas, para un foro sobre covid-19 en América Latina, el líder de Morena, Mario Delgado, no se quiso quedar atrás y citó mañana a un seminario a distancia sobre la respuesta de los gobiernos ante la pandemia, con la participación de los ex mandatarios José Luis Rodríguez Zapatero, de España, y Ernesto Samper, de Colombia.

Que la aparición con muletas del secretario de Hacienda, Arturo Herrera, no se debe a que se haya chingado la rodilla, como se gusta aventurar ahora, sino que, en sus palabras, resurgió una lesión de cuando era extremo volador del fútbol y acabó en el quirófano, episodio que le hizo ver que lo suyo, lo suyo, no era el pambol. Eso sí, lamenta que deban atenderlo en medio de la emergencia.

Que MILENIO da la bienvenida a Jorge Zepeda Patterson, quien se une, con su columna semanal, al equipo de opinión más plural en el país. El periodista y esta casa editorial mantienen una relación de amistad de más de dos décadas, desde que Grupo MILENIO se asoció con el periódico Público de Guadalajara (hoy MILENIO Jalisco), fundado por Jorge y varios prestigiados periodistas.

No son los datos de la 4T sobre los casos de muerte por el covid-19. Los países con mayor índice de mortalidad (el indicador clave del nivel de resistencia poblacional y de la capacidad del sistema de salud) por cada 100 mil habitantes son: Bélgica (79), España (59), Italia (53) e Inglaterra (52). México, país de gran desigualdad social, se halla en el noveno lugar con 0.4. Los datos, por cierto, son de la Johns Hopkins University. Donceles

Universal:

Historias de Reportero / [Vamos a acabar con la corrupción... ayudados por Bartlett/](#)

Carlos Loret de Mola (p.2)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [López Gatell, las pruebas y otros datos](#)

Salvador García Soto (p.9)

Excélsior:

Razones / [¿Alguien se acuerda de Gobernación?/](#)

Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Excélsior:

Arsenal / [Al doctor López-Gatell le bajan los humos y le sube la curva/](#)

Francisco Garfias (p.4)

Milenio:
Pensándolo Bien / [Contra AMLO: ten cuidado con lo que deseas](#) /
Jorge Zepeda Patterson (PP-8)

Financiero:
Uso de Razón / [AMLO sale a buscar votos](#) /
Pablo Hiriart (p.30)

Financiero
: Estrictamente Personal / [La tacañería del Presidente](#)
/ Raymundo Riva Palacio (p.32)

Eje Central: Ayuda de Memoria /
[Crimen sin resolver](#) / Raymundo Riva Palacio (Manuel Buendía / PP-4)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.35)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46-47)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE para aquellos imprudentes que quieren escudarse en “las tradiciones” para exponer su salud y la de los demás, el mismísimo arzobispo de Toluca, Francisco Javier Chavolla Ramos, reiteró el llamado a los fieles católicos para que “se queden en casa”, deslindándose así de las distintas fiestas patronales. El jerarca religioso reiteró que están canceladas. Pidió que los mayordomos “suspendan y pospongan sus encuentros masivos, tanto de carácter social como religioso”, es decir, la ceremonia... y la pachanga.

QUE donde en buen momento tomaron previsiones y generaron protocolos, fue en los diferentes penales de la entidad, por instrucciones de la Secretaría de Seguridad mexicana. Y es que el escenario de un contagio masivo al interior de las hacinadas cárceles ponía los pelos de punta. Aún así, por covid-19 han fallecido 10 custodios, un médico, un abogado y cuatro reos. Lamentables decesos, pero se ha contenido algo mayor. Mientras tanto, se han distribuido miles de cubrebocas, guantes, máscaras N95, caretas e impermeables.

QUE bastante golpeados están los gasolineros por la baja en la movilidad y por ende de consumo de combustible, y ahora para el regreso paulatino a la nueva normalidad requerirán dedicar un gasto diario de hasta 80 pesos por cada uno de sus empleados, en insumos para garantizar su salud y la de los 550 clientes que en promedio acuden a cada estación de servicio. Definitivamente nada volverá a ser lo

mismo. Y es que inevitablemente se requiere continuidad, de manera indefinida, con las medidas sanitarias implementadas. Por eso desde ya la Secretaría de Salud del Estado de México mantiene la verificación a establecimientos no esenciales y esenciales durante esta fase de la pandemia de covid-19, y ya hizo cerrar al menos 154 establecimientos de diversos giros durante la contingencia. QUE la otra pandemia que no para es la de la violencia. Ayer se localizaron dos mujeres asesinadas en La Paz y Texcoco. Providencialmente, el mismo miércoles en Ecatepec se inauguró una Casa de Pernocta para mujeres violentadas y sus familias. El presidente municipal, Fernando Vilchis Contreras, explicó que esta es la primera en el país que recibirá a familias enteras y mujeres que no necesariamente tienen que ser habitantes de este municipio.

COLUMNA COMENTARIOS

DIARIO DE MÉXICO

AUTOR LUIS NOVELO

Tultepec

El que rindió protesta como presidente municipal de Tultepec en plena pandemia fue **Marco Antonio Cruz Cruz**, luego de la muerte del perredista **Armando Portuguez Fuentes**, quien gobernaba por tercera ocasión este municipio tan lleno de colorido con la pirotecnia, pero también de sangre por las tragedias que se han suscitado al manejar pólvora para armar sus productos. En redes sociales la gente se preguntaba quién es Antonio Cruz, por lo que el gobierno municipal informó que se desempeñaba como titular de Recursos Humanos y era su suplente de **Portuguez Fuentes**, por lo que asumió el cargo tal y como lo manda la ley...Es el segundo alcalde perredista que fallece en este trienio, ya que **Félix Linares**, de Ocuilan, quien también gobernaba por tercera ocasión murió tras caer la aeronave en la que viajaba, lo que provocó toda una telenovela, porque su hija quería quedarse como alcaldesa, pero finalmente llegaron a acuerdos con **Vicente Linares** el presidente municipal suplente, quien está al frente de la administración perredista...**María Elena Pérez de Tejada**, es productora de pavos en el Estado de México, y nos comentó que es importante que el gobierno estatal apoye a quienes se dedican a producir esta carne, porque es limpia y nutritiva. Se refiere al pavo natural, no el procesado en salchichas y jamones; comentó que las ventas han bajado en 50 por ciento debido a la pandemia y no se puede competir con tiendas de autoservicio que dan más barato el pollo por ejemplo, pero que comer pavo es bueno para personas con problemas de colesterol o diabetes y es bueno cambiar de hábitos...El Gobierno mexiquense, a través del Consejo Estatal para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas de la entidad, entregó proyectos productivos a familias originarias de Texcoco, Amecameca, Morelos, Chapa de Mota, Jilotepec, Malinalco, Almoloya de Juárez, Oztolotepec, Xonacatlán, San Felipe del Progreso y Villa del Carbón, con financiamientos de hasta el 80 por ciento...Y desde este espacio, envío mi más sentido pésame a la familia de mi amigo Ricardo Camacho, quien falleció este miércoles. Descanse en paz

COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM

- *Que siempre sí habrá semáforos regionales para regreso a la “nueva normalidad”*
- *Poco a poco gobernadores de corriente crítica ganan en sus decisiones*
- *Difieren legisladores con López-Gattel*
- *Sigue Poder Judicial decisión de la Corte. No operarán en todo Junio*
- *Responde Ricardo Moreno que no lo detendrán en su apoyo a colonos de Toluca*
- *Destaca PAN que operación de Anuar Azar quitó mayoría calificada a MORENA*
- *Trabaja Coacalco para detener avance de covid-19*
- *Exhiben a Notario Pública agrediendo a su esposa. Clase política del Edomex, calla*

Aunque no lo parezca, diversos gobernadores del país van imponiendo su agenda en la relación con el Ejecutivo Federal cuyo titular, Andrés Manuel López Obrador, ha descartado que pretenda pelearse, al menos así lo ha dicho en el discurso; por lo pronto la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, tuvo que atemperar su postura en cuanto a los semáforos de retorno a las actividades, primero en el sentido de que este sería impuesto por la federación, posteriormente reconoció que habrá regionales.

La segundo de a bordo en el gabinete federal dijo el martes que el semáforo para el regreso a la “nueva normalidad” será marcado por esta administración, sin posibilidad de que los gobiernos de las entidades marquen su propia ruta, lo que se entendió como una decisión enérgica.

En la reunión que se llevó a cabo entre la funcionaria federal y gobernadores se había acordado que en el caso del centro del país operaría un semáforo elaborado de manera conjunta por los tres niveles gubernamentales, tomando en cuenta que se trata del epicentro de la pandemia en el país.

Al final del encuentro celebrado de manera virtual, el Lunes pasado, Sánchez Cordero negó la posibilidad de que las entidades marquen semáforos alternos porque esto provocaría descontrol entre los habitantes. Obviamente los mandatarios no quedaron conformes.

Los gobernadores enviaron señales de incertidumbre sobre las decisiones de la Secretaría de Salud del país, pues aun cuando faltan pocos días para el regreso de las actividades no esenciales, no confían que se trate de una buena decisión, sobre todo porque están incrementando los casos de coronavirus y muertes.

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, mantuvo en las redes de comunicación oficiales el semáforo estatal, mientras que Acapulco, Guerrero, vivió ayer graves problemas por saturación de camas con ventiladores, ante lo que se tuvo que actuar de manera urgente.

Lo anterior sin perder de vista que gobernadores ya considerados como la corriente crítica del gobierno lopezobradorista, continúan pláticas para respaldarse en sus decisiones.

Ante este escenario, Sánchez Cordero ofreció una conferencia de prensa virtual donde subrayó que sí

habría semáforos regionales, toda vez que no pueden marcarse los mismos lineamientos para todos, pues no ocurre lo mismo en el norte, que en el centro, el oriente o poniente de México.

Es importante destacar que en medio de esta discusión los senadores de oposición a MORENA cuestionaron severamente a Hugo López-Gattel, el subsecretario de Salud, precisamente por la falta de claridad en el manejo de los números relacionados con el coronavirus y la actitud que le fue criticada en su trato hacia Alejandra Reynoso Sánchez, quien derivado de esto lo denunciará por violencia de género.

Obviamente López-Gattel argumenta su postura, en el sentido de que los legisladores muestran falta de conocimiento en materia de salud o en el caso del senador Dante Delgado Rannauro, no se pone del lado de la clase popular que urge regresar a la calle a trabajar, porque se trata de un sector social que no goza de los mismos privilegios al contar con altos salarios y comodidades como las que ofrecen pertenecer a la clase política.

Ahora bien, la corriente crítica de gobernadores que insiste en una nueva redefinición del federalismo fiscal consiguió que el presidente López Obrador hable de otorgar recursos extraordinarios cuando su postura inicial fue de negar cualquier cantidad extra.

Habrà que estar atentos pero es un hecho que poco a poco, diversos gobernadores van ganando terreno a partir de la persistencia, aunque otro tanto apuesta por conseguir, mediante el respaldo y acompañamiento de las decisiones de López Obrador.

Atajos

Por el centro: El Poder Judicial del Estado de México (PJEM) siguió el camino de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y prorrogó la suspensión de labores en órganos jurisdiccionales y unidades administrativas por el periodo del primero al 30 de Junio.

Lo anterior, comunicó Ricardo Sodi Cuéllar, el presidente del Poder Judicial, sin perjuicio de que el semáforo sanitario permita anticipar las actividades presenciales en determinadas regiones o distritos judiciales donde se ubiquen instalaciones por encontrarse en alto riesgo, riesgo intermedio o bajo riesgo.

Por la derecha: El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Inzunza Armas, dio la bienvenida a la legisladora Crista Amanda Spohn Gotzel, quien recientemente se sumó a la bancada, durante una reunión virtual con los liderazgos, militancia y funcionarios panistas de Tlalnepantla.

Inzunza destacó con la adhesión de dicha legisladora, como resultado del trabajo político de Anuar Azar Figueroa, el coordinador del Grupo Parlamentario, el partido MORENA perdió la mayoría calificada en la LX Legislatura.

“Ahora todas las reformas constitucionales no serán aprobadas por voluntad de un partido, sino se someterán al debate de todos los actores políticos en beneficio de la democracia. Por eso es importante, fundamental el paso y la firmeza que dio la diputada Crista Amanda”, subrayó el dirigente.

Por la izquierda: El Presidente Municipal de Coacalco, Darwin Eslava, afirmó que el gobierno local trabaja permanentemente para poder detener el crecimiento de casos de COVID-19 en la localidad. Destacó que el anuncio de la “nueva normalidad” es algo que se realizará en los municipios donde no hay contagios y cuyas colindancias tampoco registran casos de Coronavirus; sin embargo, en todas las zonas urbanas se tienen casos activos y Coacalco no es la excepción.

“Estamos en una fase donde cada día aparecen nuevos casos, por lo que es fundamental que permanezcamos en casa para evitar que las cifras se incrementen, lo que abonará para que en Coacalco pueda cambiar el estatus del semáforo que el gobierno federal ha establecido para iniciar la nueva normalidad”, apuntó.

Por el centro2: En redes sociales se dio a conocer un video donde aparece un hombre agrediendo a una mujer, al parecer tras una disputa, de pareja, por una propiedad.

De acuerdo con quienes compartieron el video se trata del Notario Público, 102, del estado de México, Horacio Aguilar Álvarez de Alba, quien jala del brazo a una mujer, aparentemente su esposa, con la finalidad de arrebatarle unas llaves.

La imagen generó críticas en redes sociales, incluso por parte de actores políticos de otras entidades, mientras que los mexicanos que gustan de posicionarse con el tema de la violencia de género, nada han dicho al respecto.

Por la izquierda2: El secretario del Ayuntamiento de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, respondió de manera enérgica a las quejas de PAN y PRD ante el IEEM, por la entrega de despensas a los habitantes de la capital.

Ricardo Moreno se dijo listo para enfrentar en tribunales a quienes lo acusan falsamente porque la entrega de apoyos la realizó a título personal.

Aseguró que siempre se ha conducido con apego a la normatividad pero se entiende -precisó- la desesperación de actores políticos y partidos, quienes no muestran solidaridad ante el dolor ajeno.

“Que oigan bien y que llegue lejos, recibo las críticas y denuncias, sépanlo, nos vemos en los tribunales, no nos van a detener”, aseveró.

Company Name www.panedomex.org

